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Eingang beim Amt der Oberbürgermeisterin: 24.02.2021 

AN/0333/2021 

Anfrage gem. § 4 der Geschäftsordnung des Rates 

Gremium Datum der Sitzung 

Verkehrsausschuss 02.03.2021 
 

Auslastungsanzeige für die Fahrgäste der KVB 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 

sehr geehrter Herr Vorsitzender, 
 
die FDP-Fraktion im Rat der Stadt Köln bittet Sie darum, folgende Anfrage auf die 

Tagesordnung der kommenden Sitzung des Verkehrsausschusses am 2. März 2021 
zu setzen. 
 

Die KVB arbeitet an einer Auslastungsanzeige für ihre Busse. Während sich die 
Fahrgäste in Bussen noch nach dem Einsteigen im Wagen verteilen können, ist dies 

bei Stadtbahnzügen in Doppeltraktion jedoch nicht möglich. Deshalb wäre eine Aus-
lastungsanzeige für die Stadtbahnwagen noch wichtiger. Dies gilt erst recht in Pan-
demie-Zeiten, in denen alle ein Interesse an möglichst großen Abständen zwischen 

den Fahrgästen haben. 
 

Dazu fragt die FDP-Fraktion: 
 
1. Für wie dringlich halten Stadt und KVB die Einführung eines entsprechenden In-

formationsangebots für Stadtbahnwagen auch von dem Hintergrund der Corona-
Pandemie? 

 
2. Inwieweit sind der Stadt und der KVB aus anderen Städten wie Singapur (siehe 
Anlage) bereits im Einsatz befindliche Systeme zur Auslastungsanzeige bekannt? 

 
3. Welches Zählsystem halten Stadt und KVB für geeignet und inwieweit müssten die 

derzeitigen Züge der KVB nachgerüstet werden, um solche Informationen liefern zu 
können?  
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4. Welche technischen Voraussetzungen müssten für die Umsetzung und die Anzei-
ge an den Haltestellen und in den Mobilitäts-Apps geschaffen werden? 

 
5. Könnten die neuen digitalen Fahrgastinformationsanzeiger, deren Installation 
soeben begonnen hat, diese Informationen ohne großen Aufwand anzeigen oder 

inwiefern müssten diese dafür nachgerüstet werden? 
 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 

Gez. Ulrich Breite     Dr. Christian Beese 
Fraktionsgeschäftsführer    Verkehrspolitischer Sprecher 

 
 
Anlage: 

Beispielbild von Auslastungsanzeige 
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